

Ciudad

Lucía Vásquez Roa
contacto@diarioconcepcion.cl

ASÍ ENFRENTAN MUNICIPALIDADES LA OLA DE CALOR

El Biobío se prepara para enfrentar un fin de semana marcado por un intenso calor, siguiendo un preocupante patrón que ha sido observado en los últimos años. Desde el verano de 2023, cuando las temperaturas alcanzaron hasta 40°, hasta la reciente época de Navidad de 2024 con máximas de 36°, la región ha experimentado una compleja tendencia de olas de calor cada vez más frecuentes y severas.

Este fenómeno, no solo ha provocado incendios forestales, como el acontecido hace dos años cuando se quemaron más de 200 mil hectáreas, sino también ha puesto en riesgo la salud pública, afectando especialmente a los más vulnerables. Con la previsión de un alza significativa en las temperaturas durante estos días, las autoridades advierten sobre la posibilidad de nuevas catástrofes, instando a la población a permanecer alerta y a tomar las precauciones necesarias para mitigar los efectos del calor extremo.

Riesgo por altas temperaturas: municipios del Biobío aplican medidas preventivas

Santa Juana, Concepción y Florida han puesto en marcha una serie de medidas preventivas para enfrentar temperaturas máximas de 35°, en algunas comunas, que afectarán durante este fin de semana.

Santa Juana: Reforzando patrullajes preventivos

Tras la Alerta Amarilla para las Provincias de Arauco y Concepción por Calor Intenso decretada por Senapred este viernes, se realizó una reunión del Comité de Gestión del Riesgo Comunal en Santa Juana. Estuvieron presentes distintos organismos e instituciones, entre ellos la Oficina de Riesgos y Desastres, el Departamento de Seguridad Pública, CMPC, Forestal Arauco, Hospital, DAS, Bomberos, Carabineros y Conaf.

El objetivo principal fue desarrollar las coordinaciones pertinentes ante una posible catástrofe. Entre las medidas adoptadas están la disposición de mayor personal de Conaf desplegado en toda la comuna, además de brigadas, unidades y voluntarios de Bomberos, refuerzo de patrullaje, construcción de cortafuegos, monitoreo constante en la zona rural, y el apoyo a Carabineros. También se contará con una brigada multipropósito, actividades educativas de prevención, equipamiento de agua, vehículos para emergencias, y una unidad de



FOTO: CONAF

Fecha: 11-01-2025

Medio: Diario Concepción

Supl. : Diario Concepción

Tipo: Noticia general

Título: Riesgo por altas temperaturas: municipios del Biobío aplican medidas preventivas

Pág. : 10

Cm2: 824,4

VPE: \$ 990.881

Tiraje:

8.100

Lectoría:

24.300

Favorabilidad:

 No Definida


FOTO: PORTAL AGRO CHILE

Florida: Colaboración comunitaria

El municipio de Florida ha implementado patrullajes preventivos en diferentes sectores de la comuna, colaborando con Bomberos, Carabineros, Conaf y la Red de prevención. Estas medidas buscan prevenir incendios forestales durante este acalorado fin de semana. Por esto, se han concretado las construcciones de cortafuegos, tanto de las zonas urbanas como de las rurales. Las planificaciones previas de este municipio han sido enfocadas para prevenir cualquier tipo de incendio, priorizando puntos críticos y sectores con vegetación.

Estas iniciativas reflejan el compromiso de los líderes locales en la protección de sus comunas ante este riesgo inminente. Se espera que el esfuerzo de patrullajes y la educación comunitaria permitan mitigar los riesgos y garantizar un fin de semana seguro para todos.

Declaraciones de Conaf y forestales

Por su parte, el director provincial de la Conaf, Giovanni Serey, destacó que "asistimos al Comité de Gestión del Riesgo Comunal convocado por el alcalde de Santa Juana, para llevar a cabo todas las coordinaciones pertinentes este fin de semana. Por intermedio de Conaf, reforzaremos acciones de patrullaje, brigadas permanentes, trabajo de prevención en diferentes sectores y también resguardo en el sector de Tanahuillín, lugar donde se realizará la Fiesta de la Trilla".

En tanto, desde la empresa forestal CMPC también se reforzó el llamado a la prevención.

Ignacio Lira, gerente de Asuntos Corporativos de CMPC Bosques, dijo que "se vienen días con condiciones climáticas muy complejas para la propagación de incendios, con temperaturas muy altas y vientos también intensos. Por eso hacemos un llamado a toda la comunidad a extremar las medidas de precaución".

Agregó que la firma está trabajando en coordinación con las autoridades para tomar todas las medidas que se puedan y, también, junto a las comunidades vecinas. "Estamos trabajando en reforzar los patrullajes preventivos, desplegados por todo el territorio, también coordinándonos con Carabineros, con CONAF, con Fuerzas Armadas y con Bomberos, asimismo nos hemos contactado con todos nuestros comités de prevención comunitaria de vecinos, para que también, como comunidad, se tomen todas las medidas para prevenir incendios", dijo.

SAMU avanzada.

Estas medidas son especialmente relevantes considerando que el sábado 11 de enero, a partir de las 10 horas, se llevará a cabo la tradicional Fiesta de la Trilla en el sector Tanahuillín, donde se espera una gran concurrencia.

El alcalde Ángel Castro manifestó: "Ante la alerta decretada por las altas temperaturas durante este fin de semana, estaremos totalmente activos y coordinados en caso de que se genere una catástrofe".

Concepción: planificación estratégica

En respuesta a la alerta por las altas temperaturas previstas para este 11 y 12 de enero, el municipio penquista ha intensificado patrullajes preventivos, especialmente en los sectores rurales. El objetivo es detectar situaciones de riesgo oportunamente, considerando la llegada de campistas y la zona de la cordillera de la costa, donde se pronostican temperaturas superiores a los 35 grados. La alcaldía ha convocado una sesión del Comité de Gestión del Riesgo de Desastres con diversos actores, in-

cluidos Bomberos y Carabineros, para poder coordinar las acciones necesarias.

Además, se han dispuesto vehículos adicionales, camiones aljibes para asistir en las emergencias

e intensificación del control del uso de fuego en zonas próximas al río Andalién.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.